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Светлана КАМЕКА

■■ В■России■необходимо■повышать■
престиж■среднего■профессиональ-
ного■образования.

Дефицит рабочей силы тормозит 
рост экономики. Стране остро не 
хватает добрых, мозолистых рабочих 
рук. а ребята, которые не проходят 
по баллам в вузы, традиционно идут 
учиться на юристов и всевозможных 
менеджеров. рынок ими перенасы-
щен, и в итоге они работают курьера-
ми, продавцами и консультантами. За 
копейки. а могли бы влиться в ряды 
высокооплачиваемых квалифициро-
ванных специалистов, как у нас гово-
рят - от сохи.

Для этого необходимо повысить пре-
стиж среднего профессионального 
образования. Эту важную для страны 
тему Председатель Госдумы затронул, 
когда посетил в Смоленской области 

подшефный «технологический кол-
ледж - лицей-интернат «Феникс»:

- если мы хотим развивать экономи-
ку, надо готовить профессиональные 
рабочие кадры. Для решения задачи 
среднее профессиональное образова-
ние должно быть более качественным. 
Сейчас оно находится в сфере полно-
мочий региональных органов власти. 
но зачастую регионы не могут решить 
эти вопросы самостоятельно.

Перечислил спикер и основные про-
блемы колледжей, техникумов и учи-
лищ:

- Часть учреждений СПО находится 
в структуре высших учебных заведе-
ний. начиная с 90-х годов, многие из 
ссузов были закрыты, материальная 
база не обновлялась, учебные про-
граммы стали несовершенны. некото-
рые из учреждений пытаются выжить 
за счет открытия непрофильных спе-
циальностей, что снижает качество 
подготовки профильных кадров. По-
мещения образовательных учрежде-
ний сдаются в аренду. Большинство 
общежитий остались на уровне про-
шлых лет.

«Фениксу» повезло  - этот благо-
творительный проект Вячеслав■Во-
лодин внедрял восемь лет. в лицее 
несколько ступеней обучения: до-
школьное, среднее, а теперь и сред-
нее профес сиональное. Здесь учатся 
дети-сироты, из семей участников 
СвО и малообеспеченных. 1 сентября 
за парты сядут 160 первых студентов - 
будущих техников-механиков и про-
граммистов. всех обеспечат жильем 
в комфортабельном общежитии, вы-
дадут форму. Плюс бесплатное трех-

разовое питание и доплата к стипен-
дии. всего колледж рассчитан на 480 
парней и девчонок.

в других городах тоже есть хорошие 
примеры, которые можно взять на 
вооружение:

- необходимо выработать стандарты 
и системный подход в подготовке про-
фессиональных кадров. нужно изу-
чить опыт регионов, добившихся успе-
хов в этой сфере, и взять его за основу. 
Сформировать программы поддержки 
учреждений СПО, их материально-
технической, лабораторной базы, ре-
монта существующих и строительства 
новых общежитий. Учреждения долж-
ны быть более ориентированы на за-
прос экономики в подготовке кадров. 
При запуске крупных проектов в реги-
онах необходимо перед их реализаци-
ей открывать профильные программы 
по подготовке специалистов для них.

Чтобы ребята чувствовали себя за-
щищенными на время обучения, их 
нужно обеспечить общежитием, пи-
танием, одеждой:

- Стипендия учащихся должна от-
личаться существенно при подготовке 
профессиональных рабочих и специа-
листов по остродефицитным направ-
лениям, - считает вячеслав володин. - 
еще один важный аспект - повышение 
статуса преподавателей учреждений 
СПО и уровня их заработной платы. 
мы должны создать условия, чтобы 
лучшие рабочие пришли мастерами 
производственного обучения.

и самое главное условие:
- Когда мы говорим о рабочих про-

фессиях, обучение должно быть бес-
платным! Сегодня такая возмож-
ность есть не у всех. Больше тридцати  
процентов обучается на платной осно-
ве.

■■ Путевки■для■детей■
стоят■много,■а■усло-
вия■ оставляют■ же-
лать■лучшего.

на расширенном со-
вете с участием пред-
ставителей правитель-
ства обсуждали, как 
в россии организован 
детский отдых.

- ими занимаются на 

местном, региональ-
ном, федеральном уров-
нях. Вместе с тем все-
го лишь 28 процентов 
школьников от общего 
количества обучающих-
ся имеют возможность 
отдохнуть в детских ла-
герях, - привел цифры 
Вячеслав Володин.

В числе основных про-
блем отметили:

 ✔ высокую стоимость 
путевок

 ✔ материальную базу, 
в большинстве случа-
ев требующую ремонта 
и реконструкции

 ✔ вопросы к приготов-
лению пищи

 ✔ дефицит медицин-
ских кадров

 ✔ подготовку воспита-
телей и вожатых.

по итогам принято об-
ращение к председате-
лю правительства. раз-
говор продолжат осенью 

на «правительствен-
ном часе». зада-
ча - создать систему 

организации детского 
отдыха и необходимые 
для этого законы.

■■ Тем,■кто■подбивает■подростков■
на■нарушение■закона,■усилят■от-
ветственность.

В мае приняли закон, устанавливаю-
щий повышенную уголовную ответствен-
ность за вовлечение несовершеннолет-
них в преступную деятельность. теперь 
возьмутся за тех, кто вербует подростков 
в сети.

- В следующем месяце приступим 
к рассмотрению законопроекта, направ-
ленного на усиление ответственности за 
вовлечение несовершеннолетних в со-
вершение преступлений, - анонсировал 
Вячеслав Володин. - Дети и подростки 
в силу своей доверчивости не могут до 
конца осознать всю серьезность того или 
иного поступка, а также его последствий. 

злоумышленники пользуются этим, пре-
вращая несовершеннолетних в соучаст-
ников преступлений.

речь идет о том, что малолеток отправ-
ляют делать закладки наркотических 
и психотропных средств. или исполь-
зуют в качестве курьеров, передавая 
опасные посылки, или в других схемах 
мошенников. нередко подростков под-
бивают на плохое анонимные пользова-
тели в интернете.

- В связи с этим предлагается допол-
нить новым квалифицирующим при-
знаком, предусматривающим совер-
шение преступлений с использованием 
информационно-телекоммуникационных 
сетей, включая интернет, статьи ук рФ: 
«Вовлечение несовершеннолетнего 
в совершение преступления» и «анти-
общественных действий». Для виновных 
предусмотрено наказание в виде лише-
ния свободы сроком до семи лет, - по-
яснил председатель госдумы.

И КОЧЕГАРЫ МЫ, И ПЛОТНИКИ!

Дорого, но не богато ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

КаК вы оцениваете  
организацию детсКого  
летнего отдыха?

хорошо

удовлетворительно

плохо

36%
35%

29%

ОПРОС

ПРЕСТуПлЕНиЕ и НаказаНиЕ

Для заклаДЧикоВ 
залоЖат сроки

■■ Куча■контор■отвечают■
за■порядок,■а■его■почему-
то■нет.

Депутаты вместо отпуска 
решают вопросы в своих ре-
гионах. Вячеслав Володин 
 продолжает инспектировать 
саратовскую область и ее 
столицу.

неожиданное развитие по-
лучила история о состоянии 
набережной в саратове. она 
прошла полную реконструк-

цию. но из-за некачественного 
содержания начинает прихо-
дить в упадок. Власти сделали 
вид, что все в порядке. тогда 
жители закидали жалобами 
Вячеслава Володина.

В свой прошлый визит он на-
помнил чиновникам, что с них 
спросят по полной:

- ненадлежащее исполне-
ние обязанностей никто не 
отменял. статья в уголовном 

 кодексе 293 - «Халатность».
местные власти кинулись 

выяснять, кто за благоустрой-
ство в ответе. оказалось, че-
тыре (!) организации. прямо 
как в пословице: у семи нянек 
дитя без глазу.

- Должна быть одна орга-
низация, отвечающая за всю 
существующую набережную. 
Жители жалуются, огром-
ное количество претензий: 

 проваливается, отваливается, 
нет полива. посмотрите, какие 
деньги тратятся, чтобы создать 
набережную. а у вас? Четы-
ре организации занимаются: 
две районные - администра-
ция Волжского и октябрьско-
го районов, как я понял, разо-
бравшись, - одно муп и одна 
частная структура. ну вам за 
это не стыдно? Вы почитай-
те, люди-то пишут, лестница 

вся разрушилась. Это входило 
в перечень работ, ранее сде-
ланных, или нет?

- нет, Вячеслав Викторович, 
не входило.

- почему вы не берете ее на 
ремонт? организуйте эту ра-
боту либо поменяйте тех, кто 
за это отвечает. миллиарды 
ввалили, а сейчас туалеты не 
работают, газон не поливается. 
так нельзя.

у ЧетыреХ нянек Дитя без глазу ПОСлЕДНЕЕ ПРЕДуПРЕЖДЕНиЕ

В колледже «Феникс» постарались 
все предусмотреть.

Чтобы дело мастера боялось, нужны 
желание учиться и опытный наставник.


